



Liliana Rojas L.
IQUIQUE

Lo descubrimos cuando regresaba a su hotel luego del paseo habitual que realiza cuando sale de Santiago. Había ido al mercado municipal y a los cementerios, porque según él, estos lugares poseen la vida y la muerte de cada ciudad.

Enrique Lafourcade, este polémico hombre de las letras chilenas, está a punto de lanzar una nueva obra: "Neruda en el País de las Maravillas", basada en los últimos tres años de vida del poeta, y su romance oculto con Alicia Urrutia, sobrina de la mujer que lo acompañó hasta su muerte.

Según explicó Lafourcade, la novela será editada en Colombia y Argentina y el estreno está programado para finales de este mes en ambos países, a donde el escritor viajará para estar presente en el lanzamiento oficial.

LA HISTORIA OCULTA

El autor de "Neruda en el País de las Maravillas" explicó que la obra recopila antecedentes inéditos de este romance a escondidas, del cual la protagonista principal no quiere sentirse reconocida, evitando todo contacto con el exterior.

"Alicia aún vive, tiene 55 años y está radicada en Arica, pero guarda celosamente toda información del poeta. De hecho yo nunca me pude entrevistar con ella,

A fines de marzo saldrá a la venta Nueva polémica obra de Lafourcade: "Neruda en el País de las Maravillas"

ya que no quiere tener contacto con medio alguno de prensa y conmigo tampoco", señaló Lafourcade.

Asimismo explicó que le hubiese interesado mucho conversar con Alicia, ya que guarda creaciones inéditas de Neruda, las que el poeta escribió dedicadas a ella en sus últimos años de vida.

"La verdad es que mi nueva creación está concebida con gran cariño hacia ella. Al mismo tiempo muestra a un Neruda más humano, con creces y fallas como todo hombre. Ese Neruda de bronce que todos conocen no está en mi libro, no está en el pedestal en que la mayoría lo tiene. Por el contrario, la idea es que lo vean como persona", indicó.

En cuanto a la temática de la historia, Lafourcade explicó que en las páginas de esta nueva creación se relatan acontecimientos desconocidos de la vida de Neruda.

"Por ejemplo, cuando en su lecho de muerte en la clínica, Alicia se las ingenió para acompañarlo mientras



Lafourcade, está a punto de estrenar una nueva obra basada en los últimos años de vida de Pablo Neruda y su romance oculto con Alicia Urrutia, sobrina de Matilde, su campañera hasta la muerte.

agonizaba, sin que su tía la descubriera. O el día del funeral, cuando ella estaba oculta al final de la corteza, acompañada por Volodia Teitelboim, mientras Matilde presidía los homenajes", reveló.

La obra literaria será estrenada en Chile simultáneamente con su distribución internacional, "ya que existe gran interés por esta recopilación de antecedentes desconocidos del gran poeta", aseguró el escritor.

MANO BENDITA

Pero la obra de Lafourcade, como muchos saben,

aborda diversas áreas de investigación. Una de sus últimas novelas, "Mano Bendita", tiene mucho que ver con los gloriosos boxeadores ariqueños de antaño. "La historia recopila datos de pasajes de la vida de distintos boxeadores ariqueños, pero principalmente de Bucione, un antiguo y conocido pugilista de la 'tierra de campeones', queen la novela se visualiza como un anti héroe", expresó el crítico y autor literario.

"En mi visita por el cementerio aproveché para ver los distintos mausoleos donde descansan los restos de estas figuras del boxeo nacional, aunque no están todas, ya que falta Arturo Godoy", comentó.

Su rápida pasada por la ciudad no pasó inadvertida, pues intervino en la celebración del Día Internacional de la Mujer, que la Asociación de mujeres profesionales y de negocios programó en la ciudad el pasado sábado Reunido con el público que a él le gusta, logró crear una buena comunicación con las asistentes.

"Me encontré con un público que poseía un alto nivel cultural. Fue magnífico, así me gustan los auditórios", aseguró el escritor.

Asimismo, al ser consul-

tado por las perspectivas de Iquique, explicó que esta ciudad está logrando una buena imagen en el resto del país. "Están creando una excelente promoción turística, lo que le da un rostro renovado, pero aún queda mucho por hacer y tienen que tratar de superar la gran desventaja que tiene Iquique, que es la lejanía con el centro del país. Están muy aislados, ojalá lo consigan", comentó con un dejo de esperanza.

¿Y DESPUES QUE?

Este controvertido autor tiene varios proyectos en su cabeza. De hecho, luego del estreno de su obra dedicada a Neruda, piensa dedicarse de lleno a terminar el guion de una ópera rock, la que se llamaría "Gardel Opera Rock", obra que al más puro estilo de Lafourcade, utilizará las sátrias y el humor para mantener la atención del público.

El guionista terminó en mayo para estrenar la ópera rock en noviembre. "Este es un proyecto que está totalmente estructurado. Somos un grupo los que estamos en esto, Andrés Rílén y Julio Jung son los que me acompañan", comentó.

La temática gira en torno a la constante discusión por la verdadera nacionalidad de Carlos Gardel. Los actores cantarán, bailarán y pelearán representando a generales de Argentina, Uruguay y Francia, a quienes les es difícil ponerse de acuerdo en esta antigua polémica.

Luego del estreno en la capital, el escritor señaló que comenzará a mostrar la obra en el resto del país. Tal vez en esa fecha vuelve nuevamente a esta nortina tierra, trayendo una nueva polémica.

Nueva polémica obra de Lafourcade, "Neruda en el país de las maravillas" [artículo] Liliana Rojas L.

Libros y documentos

AUTORÍA

Rojas L., Liliana

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Nueva polémica obra de Lafourcade, "Neruda en el país de las maravillas" [artículo] Liliana Rojas L. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)